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Дорожное строительство

В РАЙИСПОЛКОМЕ
Исполком районного Совета народных депутатов принял 

рспкнне, предусматривающее ускорение строительства н 
обеспечение качественного ремонта автомобильных дорог, 
надлежащее нх содержание.

•  Слово правофланговомуБЕЗ УЧЕТА НЕ БЫТЬ ХОЗРАСЧЕТУ
УБЕЖДЕН ОПЕРАТОР ПО ОТКОРМУ СКОТА

Судя по показателям работы 
операторов в районе, наш те
лятник занимает одно из пер
вых мест. Действительно, в 
сутки каждый бычок у нас при
бавляет в весе более, чем на 
800 граммов.

С Анатолием Николаевичем 
Цикшшм обслуживаем в сред
нем 132 головы. Многие могут 
подумать, что высокие приве
сы бычков связаны с тем, что 
часть их находится на заключи
тельном откорме.и у них чуть 
богаче рацион. Такое мнение 
ошибочно. Много в стаде и мел- 
ковесного скота. За год пого
ловье на дворе полностью ме
няется, т. е. на место отправ
ленных на мясокомбинат стано
вится другой молодняк.

Животных кормим три раза 
в сутки, обязательно в опреде
ленное время. Соблюдение рас
порядка дня — немаловажный 
резерв увеличения производст
ва привесов молодняка. У 
телят вырабатывается своеоб
разный инстинкт. А кому и 
сколько дать того или иного 
корма, мы исходим в зависи
мости от его живого веса.

О питательности грубого кор
ма судить не берусь. Но хочет
ся назвать другую причину, ко
торая положительно влияет на 
рост привесов. Нынче комби
корма мы начали запаривать. 
Раньше их заливали холодной 
водой. Вряд ли стоит объяс
нять, от каких кормов больше 
отдача.

С переходом на полный хоз
расчет работать стало интерес
ней. Главное в том, что мы ви
дим конечный итог своего тру
да. Правда, нужно быть сейчас 
своего рода и экономистом, и 
бухгалтером, уметь не только

накормить животных, но и счи
тать затраты, рационально ис
пользовать корма, механизмы, 
электроэнергию. В своей рабо
те стараемся не только доби
ваться увеличения «валовки» 
мяса, но по возможности сни
жать и его себестоимость.

Нам большую помощь оказы
вает главный эконом нот хозяй
ства Валентина Александровна 
Цикина, проводятся хозрасчет
ные дни. В новых условиях хо
зяйствования, если не считать 
копейку, то можно потерять и 
рубли. А неоправданные затра
ты нас не устраивают.

Себестоимость центнера при
веса по сравнению с прошлым 
годом снизилась на 32 рубля. 
Меньше она, чем в целом по 
колхозу, на 100 рублей. Но ре
зервы по снижению себестои
мости далеко не исчерпаны. 
Например, как нам учитывать 
потраченную электроэнергию, 
если нет электросчетчика? Зер
нофуража в хозяйстве мало. А 
с ДКУ он поступает плохого 
помола. Усвояемость очень низ
кая. Вот и получается — затра
ты большие, пока он попадет в 
кормушки, а отдачи, от такого 
зернофуража практически ника
кой — не переваривается. И 
такие случаи не единичны. Ведь 
если сено или солома некачест
венные. то, как говорят, вино
вата погода, здесь же вину на 
нее не свалишь. Помол зерна 
зависит от состояния агрегата 
и ответственности людей, кото
рые на нем работают. При та
кой «помощи» вместо экономии 
недалеко и до убытков.

А. НОВОСЕЛОВ, 
оператор откорма скота 
колхоза «Мосеево».

СТАЛ КОЛХОЗ КООПЕРАТИВОМ

В течение осенне-зимнего пе
риода на дороги района необ
ходимо вывезти 45 тысяч кубо
метров дорожно - строительных 
материалов. Для осуществления 
этой задачи предприятиям, ор
ганизациям, колхозам и совхо
зам определены задания по 
привлечению техники для со
держания дорог.

ДРСУ необходимо создать 
комплексные отряды по заго
товке и вывозке материалов, 
обеспечить подготовку карьеров 
к работе в зимних условиях, 
высокопроизводительное ис
пользование автотранспорта и 
погрузочной техники, создать 
нормальные жилищно - быто
вые условия для рабочих, за
нятых на строительстве и ре
монте дорог.

Руководителям колхозов, 
совхозов, предприятий и орга-

Учитынан  неоднократные вы
ступления районной газеты 
«Ленинское знамя», письма и 
обращения тотьмичей в район
ные организации по молодеж
ным проблемам, райисполком 
намерен в декабре этого года 
на заседании постоянной комис
сии по делам молодежи район
ного Совета народных депута
тов рассмотреть вопрос «О ме- 
рих по улучшению организации 
досуга молодежи».

Планирует! заслушать от
четы руководителей сельских 
и городского исполкомов Сове
тов народных депутатов, отдела 
ЬультуЬы, киносети, спортив
ных обществ, Будут лриг/шше*

низаций следует обеспечить 
выполнение установленных за
даний по вывозке дорожно
строительных материалов, вы
делению техники, горюче-смазо
чных материалов.

С целью обеспечения эффек
тивного использования техники 
ремтехпредприятию, Агросна- 
бу выделить ДРСУ необходи
мое количество запасных час
тей.

Правлению райпотребсоюза 
предусмотреть обеспечение про
дуктами питания работников 
комплексных отрядов, занятых 
на вывозке дорожно - строи
тельных материалов.

Для руководства и контроля 
за выполнением принятого ре
шения создан оперативный 
штаб под руководством предсе
дателя райисполкома С. М. 
Громова.

ны секретари партийных, ком
сомольских организаций, работ
ники профсоюзных органов, ру
ководители предприятий, кол
хозов, совхозов.

Просим жителей района при
нять участие в обсуждении этой 
проблемы. Предложения и за
мечания направляйте в райис
полком, в комиссию по делам 
молодежи или в редакцию рай
онной газеты. Ваши предложе
ния будут учтены при рассмот
рении вопроса и выработке ре
шения комиссии.

Постоянная комиссия по 
делом молодежи районного 
Совете народных депутатов.

Ритм
пятилетки
Досрочно завершили произ

водственную программу третье
го года пятилетки кондитеры 
хлебокомбината. Выполнены по
ставки по всем договорным 
обязательствам.

В прошлом месяце смена 
под руководством Г. А. Упады- 
шевой достигла выполнения 
норм выработки на 135, а сме
на А. Н. Шушковой — на 116 
процентов. При плановых 125 
килограммах пряников выра
ботка на человека в смену до
ходит до 145—170 килограм
мов.

О. КОРЮКИНА, 
инженер - экономист хле
бокомбината.

Мнение читателя

Нужен ли нам 
свой „Арбат“?
По профессии я шофер, за 

баранкой уже почти 30 лет. В 
настоящий период работаю в 
черте города. Ежедневно проез
жаю по улицам его не однаж
ды. О том, что большинство их 
в неудовлетворительном состо
янии, все знаю т. Руководители, 
отвечающие за ремонт и содер. 
жание улиц, ооычно ссы лаю тся 
на нехватку техники, средств и 
т. д. Но давайте посмотрим, так 
ли это. Вот сейчас будут за
трачены огромные средства на 
короткий отрезок улицы Воро
шилова. Не лучше ли было по
тратить их на качественный ре
монт нескольких улиц, на ко
торых сплошные ямы и выбои
ны? Судите сами. Средняя 
скорость машины по нашим 
улицам — 15 километров в 
час, расход горючего в несколь
ко раз больше нормы, износ 
машины также во много раз 
больше, чем на асфальте. За 
перерасход бензина высчитыва
ют с водителей по 30 копеек 
за литр.

И в то же время никакой 
ответственности не несут руко
водители, оставляющие небла
гоустроенными, с рытвинами и 
ухабами, улицы после проклад
ки каких-либо инженерных се
тей. Где перекопана проезжая 
часть улицы, там обязательно 
яма или бугор. До каких пор 
за плохие дороги по городу 
будут платить из своего карма
на водители? Ведь на многих 
улицах города вообще не1 видно 
следов грейдера. За все лето на 
ул. Советскую доставлено три 
кучки песка, немногим больше 
на ул. Ленина, а на Кирова, 
Загородную и Трудовую и того 
не было. Разве это можно на
звать ремонтом? Мое мнение 
(а я уверен, что со мною со
гласны большинство водите
лей): чем строить один «Тотем- 
ский Арбат», полезней для дела 
привести в порядок основные 
улицы с интенсивным движенн- 
иием — Загородную, Трудо
вую, Ленина, Советскую. Тем 
более, если пустить по ул. Во
рошилова весной машины, то 
все это дорогое благоустройст
во покроется грязью и переста
нет существовать. В дальней
шем неплохо бы посоветоваться 
с народом, прежде чем начи
нать какое-либо строительство 
в городе.

В. ВОРОБЬЕВ, 
шофер.

Новые формы организации 
производства внедрены в хо
зяйствах Карымского района 
Читинской области. Колхозы и 
совхозы представляют теперь 
собой объединенные хозрасчет
ные кооперативы, созданные на 
базе бывших звеньев, бригад, 
ферм. А они в свою очередь 
образовали более крупное фор
мирование — районное коопе
ративное агропромышленное 
объединение «Карымское». В 
основе нового хозяйственного 
механизма — кооперативная 
собственность на средства про
изводства, подряд, оплата тру
да всех работников от хозрас
четного дохода первичных коо
перативов.

Фотокорреспондент ТАГ.С по
бывал в кооихозе имени Лени
на. Благодаря работе по-ново
му одесь за 9 месяцев выпол
нен годовой ш*ан продажи го

сударству молока, мяса н шер
сти.

Об опыте работы кооператив
ного объединения «Карымское», 
в которое входит хозяйство, го
ворилось на встрече в ЦК 
КПСС, посвященной проблемам 
арендного подряда (12 октября 
1988 года).

Активно участвует в работе 
первичных кооперативов моло
дежь. Из областного центра 
вернулась в родные места Ири- 
ни Филимонова. В Чите она 
работала в Госбанке, в коопхо- 
зе заведует отделением Агро
банка.

НА СНИМКЕ: Ирина Фили- 
моиова с рабочим кооператива 
но производству молока Серге
ем Гилчоновым обсуждают ито
ги хозяйственной деятельности 
кооператива.

Фото ТАСС*

Обсуждаем проекты Законов СССР
Тотьмичи 

предлагают:
п .п *----рЗОиЧйгг

ДПМК-8: статью 18 проекта 
Закона СССР «О выборах 
народных депутатов СССР» 
дополнить словами: обеспе
чить преимущественное пред
ставительство рабочих и тру
дового крестьянства.

*  *  *

Г. В. Сосновиков, элек
трик ДПМК-8:

В статье 152 проекта За
кона СССР «Об изменениях 
и дополнениях Конституции 
(Основного Закона) СССР» 
записано, что «народные су
дьи районных (городских) 
народных судов избираются 
соответствующими районны
ми, городскими, районными 
в городах Советами народ
ных депутатов». Предлагаю 
вместо этого записать: «На
родные судьи районных (го
родских) народных судов на
значаются Указом Президиу
ма Верховного Совета союз
ных республик сроком на 10 
лет».

*  *  *

М. В. Власова, председа
тель исполкома Пятовского 
сельского Совета:

В проекте Закона СССР 
«Об изменениях и дополне
ниях Конституции (Основно
го Закона) СССР» записать: 
в статье 91 п. 4 в следую
щей редакции: «Должност
ные лица, избираемые или 
назначаемые Советами на

родных депутатов, не могут 
занимать свои должности в 
одном Совете более двух 
сроков подряд»;

- -^ в с т а т ь е  95 — «Выборы
нархтдиж »..— ^«чдтадли ___1Ш О В О -
дятся по одномандатным из
бирательным округам  »!

в статье 102 п. 2 в следу
ющей редакции: «Соответст
вующие Советы народных 
депутатов рассматривают на
казы, учитывают их при 
совместной разработке пла
нов экономического и соци
ального развития и составле
нии бюджета предприятий, 
организаций, расположенных 
на территории данного Со
вета...». *  *  *

Н. В. Кузнецов, рабочий 
межхозяйственного лесхоза: 
Одобрить: выдвижение кан
дидатов в депутаты по месту 
жительства (статья 37 про
екта Закона СССР «О вы
борах народных депутатов 
СССР»).

*  *  *

А. А. Жданов, начальник 
ДПМК-8:

В статье 100 проекта За
кона СССР «Об изменениях 
и дополнениях Конституции 
(Основного Закона) СССР» 
записано: «В избирательные 
бюллетени включается, как 
правило, большее число кан
дидатов, чем имеется ман
датов». Предлагаю этот 
пункт записать в следующей 
редакции: «В избирательные 
бюллетени включается боль
шее число кандидатов, чем 
имеется мандатов».

Ждем предложений
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Обсуждаем проекты Законов СССР
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Экология и мы

Как известно из практи 
ки, неточность формулиров
ки закона, различного рода 
оговорки, исключения из 
правил образуют «лазейки», 
позволяющие обходить и сам 
закон, интерпретировать его 
в своих интересах. Жизнь 
показала, что включение в 
бюллетень единственного 
кандидата в депутаты ведет 
к автоматическому его из
бранию. Поэтому не состав
ляет особого труда «прота
щить» нужного кому-то че
ловека в депутаты.

Мы уже убедились, что 
такой порядок не способст
вует активизации работы 
Советов, ведет к пассивнос
ти избирателей. Ведь выби
рать не из кого, а зачерк
нуть в бюллетене фамилию 
малознакомого кандидата 
вроде бы и неудобно. А в 
результате страдают интере
сы избирателей, поэтому 
многие из них не ходят да
же на встречи с депутатами. 
Только состязательность кан
дидатов в депутаты, предло
жение программы своей дея
тельности в представитель
ном органе позволит внести 
живую струю в избиратель
ную кампанию. В связи с 
этим предлагаю ч. 3 ст. 100 
проекта изменений Консти
туции СССР изложить в 
следующей редакции: «В из
бирательные бюллетени 
включается большее число 
кандидатов, чем имеется 
мандатов», исключив слова 
«как правило».

Серьезно может подорвать 
демократический принцип 
ежегодного обновления па
лат Верховного Совета 
СССР предлагаемая форму
лировка части 5 ст. 3 про
екта изменений Конституции 
СССР, где сказано:. «Съезд 
народных депутатов СССР 
ежегодно обновляет до од
ной пятой части состав Со
вета Союза и Совета Нацио
нальностей». В таком слу
чае достаточно заменить не
сколько депутатов и требо

вание закона будет выполне
но.

На мой взгляд, было бы 
правильнее записать вместо 
«до одной пятой части» — 
«не менее одной пятой час
ти». Это позволит в течение 
срока полномочий Верховно
го Совета СССР обновить 
полностью состав палат и 
привлечь к (IX работе боль
шее количество депутатов.

Следует сказать, что 
сформулированное в проекте 
положение о порядке выбо
ров народных судов район
ными (городскими) Совета
ми народных депутатов не 
может обеспечить их под
линной независимости от 
влияния местных органов 
власти, отдельных лиц, от 
диктата «телефонного пра
ва».

Поскольку народный суд 
выносит свои решения и при
говоры именем союзной рес
публики, то и полномочия он 
должен получать от высшего 
органа государственной влас
ти республики. На мой 
взгляд, действительную не
зависимость судей гаранти
ровало бы их назначение 
Указом Президиума Верхов
ного Совета союзной респу
блики по представлению со
ответствующего отдела юсти
ции. Необходимо выполнить 
установку XIX Всесоюзной 
партконференции о выбор
ности судей вышестоящими 
Советами народных депута
тов.

Считаю, что в таком до
кументе, как Конституция 
СССР, не следует указывать 
продолжительность прове
дения сессии, а предоставить 
право решать этот вопрос 
Верховному Совету СССР. 
Поэтому предлагаю из части 
I ст. 112 проекта исключить 
слова «продолжительностью, 
как правило, три—четыре 
месяца каждая».

В. СТОЛЯРОВ, 
прокурор района, депу
тат районного Совета 
народных депутатов.

МЫ МНОГО говорим о 
строительстве жилья и 

объектов соцкультбыта. Хотим 
к 2000 году всех обеспечить 
отдельным жильем. В районе 
наблюдается некоторое ожив
ление в этом направлении. Но 
в стиле работы райисполкома, 
горисполкома и сельских Со- 

'ветов, а также руководителей 
хозяйств и предприятий опять 
резко бросается в глаза ошиб
ка прошлых лет: строительство 
благоустроенного жилья и объ
ектов соцкультбыта без разви
тия инженерных сетей, привяз
ка новых объектов к старым, 
обветшалым сетям и сооруже
ниям водоснабжения и канали
зации. Есть сегодня вода, и 
ладно, а завтра как?

воду вновь пробуренных сква
жин, отключение пожарных ре
зервуаров. И на перспективу, 
до строительства водопровода и 
водовода, запланировать буре
ние новых скважин, поэтапную 
реконструкцию приходящ их в 
ветхость действующих сетей во 
допровода и ремонт сущ еству
ющих шахтных колодцев, как 
резерва в водоснабжении горо
жан на случай аварий водопро
вода.

Неудовлетворительно содер
жатся скважины и водопровод
ные сети на селе, в лесопунк
тах. Нет ограждения санитар
но-защитной зоны. Помещ ения 
насосных в антисанитарном со
стоянии. В колхозе «Сигнал» 
на зиму скважины утепляю т на-

РУБИМ СУК.. .
Результат работы гориспол

кома и РПУ Ж ИХ без думы о 
будущем чувствуется сегодня: 
постоянные перебои с водой, 
особенно в домах с благоуст
ройством по Загородной, на 
втором, третьем этажах домов 
по улицам Белоусовской, Воро
шилова, Садовой. Нет воды в 
средней школе N° 2. в Ц РБ : в 
детском, неврологическом, лор, 
инфекционном, наркологичес
ком отделениях, в деткомбина- 
те «Солнышко». Все это приво
дит к большим неудобствам, 
к нарушению санитарно - гиги
енического режима, появлению 
повышенной заболеваемости ки
шечными инфекциями.

Горсовет и РПУ Ж К Х  свое
временно не ставили и не ста
вят вопросы бурения новых 
скважин и подключения сущ е
ствующих. Кроме того, в горо
де наблюдается нерациональное 
использование воды из водо
проводной сети. Например, по
жарный резервуар базы райпо
требсоюза подключен к водо
проводу, вода в нем не держит
ся, поэтому периодически, в 
ущерб городу, он наполняется 
из водопровода.

Я считаю, что горисполкому 
необходимо срочно решить во
прос подсоедцнения'-к водопро-

возом(1). А нтисанитария на 
участках санитарно - защ итны х 
зон, в помещениях насосных 
может привезти к загрязнению  
водоносного горизонта, а  он у 
нас в районе один, тогда прои
зойдет непоправимое: мы ли
шимся единственного источника 
чистой воды.

Состояние водопроводных се
тей, скважин руководителей хо
зяйств интересует мало. Об 
этом говорят факты: большин
ство колонок неисправны, смо
тровые колодцы разруш ены, 
будки не утеплены. Т акая  к ар 
тина наблю дается в колхозах 
«М осеево», «Н икольский», « Р о 
дина», «Заветы  И льича», в 
совхозе «Погореловский», в по
селках М ихайловна, К рутая 
Осыпь, Усть-Еденьга. В боль
шинстве хозяйств нет ответст
венных за  их своевременный 
ремонт и содержание. Санэпи
демстанция с 1986 года требу
ет навести порядок со скваж и
нами и водопроводными сетя 
ми. Дело не сдвинется, пока 
исполкомы местных Советов не 
займутся вопросами развития 
инженерных сетей вплотную.

D  З Я Т Ь  вторую сторону ин 
^  женерного обеспечения --
аиалиоаци». iiu«wcvid ОСТра

очистных сооружений, канали
зации в колхозах «Сигнал» 
«М осеево», «Никольский». «В* 
ликодворье», «Родина», «Кра- 
сное знам я» , имени Ленина.
Там  количество стоков дости! 
гает 5 0 —ТОО кубометров в сут
ки. В настоящ ее время они без 
очистки текут в реки Еденьга. 
Ц арева. Толш ма, Печеньта, Су
хона.

По непонятным причинам 
райисполком не контролирует 
выполнение своих ж е решений 
об охране окружаю щ ей среды. 
Видимо, считает, что это дeлq 
не срочное. Когда санэпидем
станция не стала выдавать за
клю чения по отводу участков 
на строительство из-за неудов
летворительного состояния 
Скважин, водопроводных сетей, 
отсутствия очистных сооруже
ний, канализации, вспомнили и 
о нас. пригласили в райиспол- I 
ком и стали доказывать, что 
надо строить ж илье, что его не 
хватает. М ы тож е за  строи
тельство, но - не в ущерб при
роде, и в конечном счете, не в 
ущ ерб своем у здоровью.

С троятся у  нас  на льнозаво
де городские очистные соору
ж ения, только достроить их j 
никак не могут из-за нерасто- 1 

ропности, безынициативности 
П М К -1367, льнозавода. Ведут
с я  бесконечны е ремонтные ра
боты — не вы держ али  очист
ные сооруж ения испытании.

Д ва года не могли устранить 
неполадки на коллекторе кана
лизации ХСМ У ббъединения, 
« В ологдаграж данстрой », долго 
тянули  с  пуском  К Н С  №  3.
Все это говорит о том , что рай
исполком и горисполком мало 
волнуют вопросы  охраны окру
ж аю щ ей среды . Строительство 
в городе и на селе  надо вести 
ком плексно, не забы вая водо
проводных и канализационных 
сетей и сбору ж ен ий. Эти во
просы все равно придется ре
ш ать, но уж е с большими мате
риальны м и и моральными за
тратам и.

каиалиооц
необходимость

ъ ы т  «стран 
ст роител ьства

В . МОРОЗОВ,
главны й
санитарны й врач района.

БЕЗ ТОРЖЕСТВ
J U L  НОГО было радости у ве- 

лнкодворских детишек, 
когда шла подготовка к новому 
учебному году и завершалось 
строительство новой школы. 
Ждали: вот-вот будет торжест
венное открытие. Но торжества 
не получилось. Акт о приемке 
школы не был подписан.

Оставалось в основном бла
гоустроить территорию и пере
оборудовать котельную. Теплая 
сентябрьская погода поддержи
вала нормальный температур
ный режим. Учителя и родите
ли считали, что начинать учеб
ный год в новом здании можно.
А параллельно будут вестись 
работы по завершению строи
тельства. Ведь начало учебного 
года не перенесешь, и дети не 
виноваты в нерасторопности 
взрослых.

Однако строители разрешили 
войти в школу только на время 
проведения торжественной ли
нейки. посвященной началу 
учебного года и уроку Мира. 
Формально они. наверное, пра
вы, для них это не школа, а 
строительная площадка. Но как 
объяснить детям? На их глазах 
шло замедленное строительст
во. они смотрели Hit небрежное 
отношение строителей к строй
материалам.

Можно понять и педколлек
тив. настаивавший на продол
жении занятий в новом здании. 
Но все-таки ученикам пришлось 
покинуть свои классы. 13 сен
тября пришел А. В. Никулин
ский. отвечающий за ход стро
ительства школы, и, ссылаясь 
на свое руководство, запретил 
дальнейшую эксплуатацию зда
ния. Учебный процесс возобно
вился только 20 сентября,пос
ле вмешательства председатели 
райисполкома С. М. Громова.

В процессе строительства ре
шение многих вопросов, особен

но доставка школьного обору
дования. держалось только на 
энтузиазме, настойчивости ди
ректора школы А. А. Огарко
ва. Выяснилось, что строитель
ство велось по устаревшему 
проекту, по сути дела отверга
ющему какое-либо развитие 
школьной базы в дальнейшем.
А великодворцы мечтают об 
открытии десятилетки1 Учиты
вая общее настроение, Алексей 
Александрович и оборудование 
завозил с прицелом на буду
щее. Но беда в том, что поме
щений уже сейчас не хватает.

Мне. например, непонятно, 
есть ли в районе кто-то, контро
лирующий выбор проектов для 
строительства школ и жилых 
зданий? По крайней мере, по 
тем архитектурным «шедев
рам», что строятся в городе и 
на центральных усадьбах кол
хозов и совхозов, этого не ска
жешь. Для каких целей сущ е
ствует отдел строительства и 
архитектуры райисполкома? 
Пообще следует сказать, что 
уровень руководства строитель
ством со стороны Советов не
высокий. Что касается строи
тельства школы, то исполком 
нашего сельского Совета как-то 
вяло, безынициативно наблю
дал строительство со стороны.

Я думаю, неслучайно у нас 
возникла ситуация, из-за кото
рой и у меня пришла мысль 
высказать все наболевшее на 
душе через газету. Боюсь, что 
при ныне существующем по
рядке она может повториться 
снова где-нибудь. Дело в том, 
что директор школы А. А. 
Огарков, сумевший кипучей 
деятельностью своей увлечь не 
только детей, но и взрослых, 
обратился с просьбой освобо
дить его от должности. Моло
дой. любящий детей и свою 
профессию, он. как-то сразу

пришелся всем по душе. Даже 
мы, взрослые, увлечены его 
предложениями: создать компь
ютерный класс, построить теп
лицу, школьную ферму. Видя 
продуманность, аргументиро
ванность предложений, ‘неволь
но проникаешься верой в их ре
альность.

Нужна помощь, поддержка 
молодому директору, не имею
щему опыта в решении многих 
хозяйственных дел. Ее-то как 
раз чаще всего он и не полу
чает.

«Открытие» и «закрытие» 
школы, грубость со стороны ру
ководящих работников, «добы
ча» оборудования создало ситу
ацию нервозности, приведшую 
директора к мысли об уходе. 
Почему я веду об этом речь? 
Хочу, чтобы из этой ситуации 
были извлечены соответствую
щие уроки. Мы. слишком часто 
вот таких молодых, неопытных 
бросаем в житейское море и за
бываем помочь им проклады
вать курс. Потом вздыхаем и 
удивляемся, почему молодые 
не задерживаются на селе.

R нашем случае вся эта ис
тория закончилась благополуч
но. Совет школы, избранный в 
октябре, не дал согласия на 
выборы нового директора. Со
стоялся откровенный разговор, 
отмечено все хорошее, что сде
лано педагогическим коллекти
вом под руководством А. А. 
Огаркова. Высказаны зам еча
ния ему, как руководителю. 
Рассмотрены меры по созда
нию нормальных условий рабо
ты педагогического коллектива.

А ведь могло бы пойти все и 
по-другому. И дети могли бы 
лишиться умного, увлеченного 
наставника, а школа — хоро
шего директора.

Н. СЛОБОДИНА, 
секретарь партийной орга
низации колхоза « Beлипо
дворье ».

Уроки демократии

НИ ОДНОГО ПРОТИВ
«Подготовка и проведение выборов советов трудовых кол

лективов и руководителей, конкурсов на замещение должнос
тей специалистов на предприятиях и в объединениях осуще
ствляется под руководством первичной партийной организа
ции. При этом она проводит кадровую политику КПСС, обес
печивает органическое сочетание интересов государства, тру
дового коллектива и каждого трудящегося, ведет работу на 
основе широкой демократии и гласности».

(И з реком ендаций о порядке избрания).
В эксплуатационно -  техни

ческом узле связи  при вы борах 
руководителя все эти принципы 
демократии были соблю дены.

Заранее дали сообщ ение в 
районную газету , разослали  те
леграммы в цеха ЭТУ С (Б а 
бушкинский, Ню ксенский. Тар- 
ногскнн). Конкурсная комиссия 
из четырех человек во главе с 
председателем совета трудового 
коллектива В. И. Чугреевы м  
провела определенную  р а зъ я с 
нительную работу о предстоя
щих выборах в трудовы х кол
лективах. В установленный 
срок поступило только одно з а 
явление — от В. А . Ты кина. 
начальника ЭТУ С.

И вот он. день выборов ру
ководителя. Событие не орди
нарное. Мы так  привы кли к 
назначениям руководящ его со
става, что все ещ е не можем 
осознать предоставленное З а к о 
ном о государственном пред
приятии (объединении) такое 
право.

На конференцию собрались 
представители всех цехов. В. И. 
Чугреев познакомил с резуль
татами предвыборной работы  
комиссии и предоставил право 
претенденту для  излож ения 
программы' своей деятельности. 
В ней В. А . Ты кни взял  за  ос
нову несколько моментов: по
вышение качества обслуж ива
ния средств связи; дальнейш ее 
развитие средств связи  и рас
ширение предоставляемых н а
селению услуг; повышение ма

териальной и моральной заин
тересованности в  конечных ре
зул ьтатах  труда; решение со
циальны х вопросов.

У лучш ение качества обслу
ж ивания средствам и связи ру
ководитель ЭТУ С видит в по
средстве полного перехода на 
бригадны й метод работы, внед
рении хозрасчета в бригадах. 
О тработка системы  премирова
ния при коллективном подряде, 
эф ф ективное стимулирование 
труда И Т Р  и всех членов 
бригады  будет такж е способст
вовать повышению качества 
средств связи .

У величение объемов работы, 
снабж ение бригад техникой для 
повы ш ения их мобильности, со
верш енствование учета и конт
роля за  устранением  поврежде
ний, повы ш ение ответственнос
ти. дисциплины — эти и мно
гие другие мероприятия будут 
способствовать качественным 
показателям .

— Естественно, что выпол
нение намеченной программы 
будет зависеть от честного н 
добросовестного отношения к 
своим обязанностям  всех чле
нов коллекти ва.— сказал в за
ключении своего выступления
претендент.

Результаты тайного голосо
вания показали единодушие 
коллектива по утверждению
кандидатуры В. А. Тыкнаа на 
пост руководителя ЭТУ С.

В. КОЗЛОВА. 4
наш корр, )
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ОБЪЕДИНИТЬ УСИЛИЯ

U  РАВСТВЕННОЕ воспи- 
11 тание ребенка немысли

мо. если взрослые не интересу
ются его поведением, если они 
не осуждают его дурных по
ступков и не поощряют хоро
ших. Нужно, чтобы дети нако
пили свой нравственный опыт, 
усвоили общепринятые нормы 
поведения. Для этого требует^ 
ся время. Поэтому оценка по
ступков ребенка родителями, 
воспитателями, всеми взрослы
ми помогает ему осознать, что 
в его поступках плохо и поче
му.

Когда хвалите или ругаете 
ребенка, вы всегда должны 
иметь в виду конкретный по
ступок. Когда малыш ведет се
бя плохо, то нельзя не заме
чать этого под предлогом, что 
он в других случаях (и гораздо 
чаще) совершенно другой.

Юля с родителями пошла в

ется. нет. Андрюша как раз 
очень добрый мальчик. Но он 
слишком долго ждал, когда с 
наступлением теплых дней ма
ма разрешит, наконец, вывести 
велосипед на улицу.

Будьте внимательны, когда 
обвиняете ребенка во лжи. На
пример.' Сереже говорят: «Ты 
врун! Лгать нехорошо». А он 
и не лгал, он просто пофанта
зировал, рассказывая о походе 
в цирк. Выдал желаемое за ре
альное. Когда собираетесь по
хвалить и поругать ребенка, то 
постарайтесь учесть мотивы, 
двигающие его поступками.

Максим всегда такой эгоис
тичный, сейчас охотно, без ссор 
и конфликтов, отдает свой ав
томат Андрюше. Оказывается, 
делает он это небескорыстно: 
потребовал за игрушку конфе
ту. За что же его хвалить? 
Оценивая поступок ребенка.

«Семья и школа -»- естест
венные союзники, — говорится 
в материалах февральского 
(1988 года) Пленума ЦК 
КПСС, — две могучие силы 
воспитания. Объединить их — 
значит во многом решить про
блему воспитания подрастаю
щего поколения». Казалось бы, 
все это понять несложно, ведь 
цель у педагогов и родителей 
общая — вырастить хороших 
людей, людей с развитым чув
ством гражданской ответствен
ности. честных, порядочных, . 
доброжелательных.

К сожалению, в жизни не
редко встречаешься с тем, что 
объединения этих усилий нет. 
Ни в отдельном классе, ни в 
школе коллектив родителей, 
который бы поддерживал уси
лия педагогов в решении слож
ных задач воспитания, как пра
вило, не сложился. Более того, 
иногда между обеими сторона
ми возникают конфликты, в ко
торые оказываются втянутыми 
дети.

Такие ситуации приходится 
рассматривать на комиссии рай
исполкома по делам несовер
шеннолетних. Обычно разговор 
"идет о семьях, где дети стано
вятся неуправляемыми, не под
даются ни педагогическому, ни 
родительскому воздействию. 
Приходится заниматься трудо

устройством выпускников вось
мых классов, не пожелавших 
учиться дальше.

Например, Н. Абанин и П. Ка
раваев, учащиеся средней шко
лы № 1, были оставлены на 
второй год в восьмом классе, 
учиться в школе больше не за
хотели. Олег Кочетов и Алек
сей Слузов, учащиеся город
ской восьмилетней школы, ле
том совершили правонаруше
ние: стреляли из рогаток кам
нями по транспорту, проходя
щему по улице. Сергей Зонов. 
учащийся средней школы 2. 
Юрий Суханов из городской 
восьмилетней школы соверша
ли кражи, бродяжничали, не по
сещали школу.

У всех этих подростков есть 
родители, но где-то. в какой-то 
момент те «потеряли» своих 
детей. Не обратили внимания 
на шалости, которые постепен
но превращались в правонару
шения. Не интересовались их 
увлечениями, не развивали ин
тересы детей. И наступила рас
плата. Родители О. Кочетова и 
А. Слузова наказаны матери
ально — подвергнуты штрафу. 
С. Зонов решением комиссии 
по делам несовершеннолетних 
определен в специальную шко
лу. Его отец работает в Су
хонском леспромхозе, мать в 
ХСМУ объединения « Вологда-

гражданстрой». Я думаю, кол
лективам. где трудятся родите
ли, не занимающиеся как поло
жено воспитанием детей, надо 
обращать на это внимание.

Ю. Суханов был условно оп
ределен в Шекснинскую спец
школу. Однако продолжал про
пускать занятия, совершал кра
жи. На ноябрьском заседании 
комиссии по делам несовершен
нолетних принято решение о на
правлении его в спецшколу.

В этих бедах есть немалая 
доля вины и учителей. Уровень 
работы педагогических коллек
тивов с родителями не отвеча
ет требованиям реальной дей
ствительности. Не хватает вни
мания, настойчивости, опера
тивности. Кто, как не учитель 
— квалифицированный специа
лист в области детской педаго
гики и психологии — поможет 
родителям вовремя заметить 
появление у ребенка дурной 
привычки, какого-то отклонения 
в поведении, учебе. Учитель 
раньше других видит и непра
вильное отношение отца и ма
тери ребенка к исполнению сво
его родительского долга.

Личный пример должны по
казывать родители-коммунисты. 
Несложно лишний раз зайти в 
школу. В первичных партийных 
организациях должны стать 
нормой отчеты коммунистов за 
воспитание детей, оказание по
мощи школе.

Т. РУСИНОВА, 
инструктор райкома КПСС.В О С П И ТА Й ТЕ  Х А Р А К Т Е Р

Уважение к трудугости и там отказалась выпол
нить просьбу пожилой хозяйки 
дома, нагрубила ей. Поступок 
Юли дома был осужден: она 
вела себя невежливо по отно
шению к старому человеку. 
Маме и папе было за нее стыд
но. При этом они не забыли 
сказать, что знают Юлю совер
шенно другой — доброй, ста
рательной, помогающей маме, 
•что. они не могут понять, что с 
ней случилось.

Родители девочки поступили 
правильно не только потому, 
что не оставили без внимания

ка как личность оценивать в 
целом. Справедливо ли было 
назвать ее лентяйкой и груби
янкой?

Взрослым необходимо быть 
осмотрительнее в оценке по
ступков детей, особенно тем, 
кто ребенка видит впервые, не 
знает его. К сожалению, неред
ко в магазинах, на улице, в 
кинотеатре ругают детей за не
правильное поведение, а вот 
подойти, объяснить неправиль
ность поступка... Задумайтесь 
над причинами, побудившими 
ребенка поступить так, а не 
иначе, не спешите с пригово
ром.

Андрюша отказался дать 
своему товарищу покататься на 
велосипеде. Можно ли ему ска
зать: «Ты жадный?». Оказыва-

важно объяснить эту оценку, 
высказать о его поступке свое 
суждение.

При оценке трудовой дея
тельности детей важно знать, 
сам ли ребенок заметил, что 
нужно что-то сделать, или ра
ботал по поручению взрослых; 
Охотно ли работал или «отра
батывал». В беседе с ребенком 
недостаточно сказать «моло
дец», «хорошо». Нужно в про
стой, понятной форме объяс
нить. что в его действиях было 
хорошо, а что плохо.

Родители порой излишне 
умиляются., если сын или дочь"ХОТЬ ШрсДПа— ч .̂ .л  - - -
рушки, выполняет поручения, 
благодарит за услугу. Они чрез
мерно расхваливают ребенка в 
его присутствии соседям и зна
комым. Этого делать ни в коем 
случае нельзя. У малыша по
степенно формируется зазнай
ство, неумение правильно де
лать самооценку.

Следует знать, что только 
гуманный и оптимистический 
характер оценок помогает вос
питывать у детей доброжела
тельность, вежливость, симпа
тию друг к другу, к взрослым, 
бережное отношение к вещам, 
любовь к животным и многие 
другие ценные качества челове
ческого характера.

Р. МИШУРИНСКАЯ, 
воспитатель детского сада 
№  1.

Более 20  лет работает учи
телем математики в городской 
восьми летней школе Р . А. 
Строганова. Одним из главных 
направлений своей деятельнос
ти Римма Александровна счи
тает укрепление связи семьи и 
школы. Много внимания уделя
ет индивидуальной работе с ро
дителями. Активно привлекает 
их к организации внеклассных 
мероприятий, щедро делится 
своим опытом по воспитанию 
детей.

НА СНИМКЕ: Р . А. Строга
нова, заслуженный учитель 
школы РСФСР.

Фото А. Кузнецова.

О каком качестве можно го
ворить, если на день приемки 
работы по ремонту и оформле
нию их еще шли полным хо
дом! И чем объяснить равноду
шие к подготовке школ пред
ставителей советских, партий
ных органов и предприятий об
щественного питания, которые 
были включены в состав комис
сии. но в работе не участвова
ли?

К новому учебному году при
няли только семь школ, причем 
начальные вообще не проверя
ли. хотя всем известно, что 
маленькие дети наиболее вос
приимчивы к различного вида 
заболеваниям, в т. ч. заболева
ниям органов зрения и опорно- 
двигательного аппарата.

Начался учебный год и вме
сте с ним возникают проблемы. 
Самый трудный вопрос— обес
печение всем необходимым 
школьных столовых. Частые пе
ребои в снабжении моющими и

Воспитание трудолюбия у  
детей зависит от многих факто
ров. Наш детский сад .— сель
ский и я в первую очередь зна
комлю детей с тем. что их не
посредственно окружает: обще
ственной жизнью и . трудом 
взрослых, с природой.

С большим интересом малы
ши наблюдали строительство 
Дома культуры. Ходили смот
реть, как закладывается фун
дамент. как возводятся кирпич
ные стены. В это время я рас
сказывала. как работают люди, 
насколько важен их труд для 
других. Теперь, когда Дом 
культуры готов и мы приходим 
с детьми смотреть кинофиль
мы, я снова рассказываю им о 
том, какой вложен труд в стро
ительство этого здания, как ва
жно его беречь.

Коллективные наблюдения, 
беседы с детьми помогают фор
мировать у них определенные 
представления и понятия о тру
де взрослых. Особое место за
нимает знакомство с сельскохо
зяйственным трудом. Труд ра
бочих совхоза «Тотемский» 
близок детям. Родители многих 
наших воспитанников .работают 
в совхозе.

В течение года знакомим де
тей с различными видами сель
скохозяйственных работ. Вес
ной наблюдаем вспашку полей, 
работу тракторов, посевных аг
регатов. После такой экскурсии 
дети всегда оживленно обмени
ваются мнениями: «Видели, как

дезинфицирующими средства
ми, часто выходящее из строя 
холодильное и технологическое 
оборудование и несвоевремен
ный ремонт его. недостаточное 
обеспечение водой, отвечающей 
требованиям ГОСТа — все это 
создает сложную обстановку в 
детских учреждениях. Именно 
по этим причинам в течение 
прошедшего учебного года бы
ла приостановлена . эксплуата
ция пищеблоков Матвеевской. 
Устьпеченгской. Юбилейной 
восьми летних школ. Три раза 
была приостановлена работа 
столовой средней школы №  2  
из-за отсутствия воды. Нынеш
ний учебный год начался с это
го же. А ведь при нехватке во
ды приготовить пищу качест
венно, выдержать режим мытья 
и обработки посуды невозмож
но. Антисанитария в столовых 
школ ведет к возникновению н 
распространению кишечных за
болеваний.

плуг резал землю? Какие ров
ные получаются борозды!» «А  
я. когда вырасту, буду как па
па. — .трактористом!».

В начале лета снова идем на 
поле, смотрим, обсуждаем рас
тущие хлеба, луговые расте
ния. Особенно дети любят бы
вать на поле осенью, когда по 
золотистому морю хлебов идут, 
как корабли, комбайны. Востор
гу их не бывает предела, если 
оказывается, что у  кого-то па
па в этот день работает на этом 
поле.

Возможности проводить раз
ного рода наблюдения, исполь
зовать их в педагогических це
лях, мне кажется, безграничны. 
Можно уже в раннем возрасте 
у ребенка вызвать интерес к 
той или иной профессии, пока
зать, как важны в человеческих 
о 1 ношениях дружба, взаимная 
помощь, внимание.

Знакомство с трудом взрос
лых всегда подкрепляем кон
кретной работой на огородных 
грядках детского сада.

В процессе общения с живой 
природой, общественно полез
ной деятельностью взрослых, 
обсуждения увиденного у детей 
расширяется кругозор, развива
ется их речь, богаче по содер
жанию становятся сюжетно-ро
левые игры. Дети проникаются 
уважением к людям труда.

Н. ТРОФИМОВА, 
воспитатель • яслей-сада 
«А ленка».

Недостаточно внимания уде
ляется организации питания 
школьников. Часты перебои в 
снабжении молочными продук
тами. крайне недостаточно ово
щей и фруктов. При таком 
снабжении возникают большие 
трудности в составлении меню, 
особенно для детей первого 
класса (шестилеток).

Неоправданно медленно про
водятся работы по улучшению 
искусственной освещенности в 
школах района, которая зачас
тую- ниже нормы в два раза, 
что является причиной, возник- 
ровения близорукости у  детей.

В настоящее время в школах 
имеемся два ростовых размера 
учебной мебели, вместо пяти. 
II получается, что за одними и 
теми ж е столами сидят учащи
еся начальных классов и вы
пускники. По данным углуб
ленных медицинских осмотров 
школьников в наших школах 
ежегодно возрастает количест
во детей со сколиозами и нару
шениями осанки.

Л. РЫЧКОВА, 
помощник санитарного 
врача по гигиене детей и 
подростков СЭС.

•Программа социально - эко
номического развития страны, 
намеченная XXVII съездом 
КПСС, основные направления 
реформы общеобразовательной 
и профессиональной школы вы
двигают новые задачи по охра
не и укреплению здоровья под
растающего поколении, подго
товке его к дальнейшей трудо- 
шой деятельности. Обучение в 
школе предъявляет к организ
му весьма высокие требования 
и связано с воздействием на 
него ряда неблагоприятных 
факторов. Во-первых, это боль
шая статическая нагрузка, 
требующая специальной органи
зации двигательного режима 
для удовлетворения естествен
ной потребности организма в 
движении. Во-вторых, это необ
ходимость усвоения значитель
ного объема разнообразной ин
формации и напряжение зри
тельного аппарата вследствие 
длительной работы с мелкими 
объектами при чтении, письме, 
Конструировании.

Каждый по отдельности и все 
вместе эти факторы создают 
предпосылки для развития у 
учащихся отклонений в состоя
нии здоровья — нарушение

Как живется детям?

ЗДОРОВЬЕ- СМОЛОДУ!
осанки, зрения, повышение ар
териального давления, а также 
накопление избыточной массы 
тела, что является предпосыл
ками заболеваний сердечно-со- 
с> диетой системы, нарушения 
обмена веществ, снижает за
щитные силы организма. В пре
дупреждении заболеваний у де- 
тей важную роль играют усло
вия их жизни, обучения.

В нашем районе 30 школ. 
Перед началом учебного года 
ежегодно проверяется готов
ность учебных заведений к за
нятиям. В нынешнем году при
няли школы как никогда неор
ганизованно. Составили график 
приемки, создали комиссию. На 
приемку 19 школ было отведе
но пять дней. График не вы
держивался, комиссия не рабо
тала. Школы принимали в ос
новном представители СЭС и 
роно. в лучшем случае присут
ствовал представитель госпож- 
надзора.
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•  Физкультура и спорт

Где вы, женщины-шахматистки?
Впереди — первенство об

ласти по шахматам. А сегодня 
квалифицированный турнир по
могает нам выявить сильней
ших. После шести туров без 
проигрышей идут Попов (воен
комат) и Зотов (подразделение 
военных строителей). Читатели, 
конечно, ждут среди лидеров 
фамилию Ю. Ф. Осовского — 
постоянного победителя в рай
онных турнирах. Но Юрий Фе
дорович — участник чемпиона
та области и потому в район
ном турнире не участвует. 
Сейчас чемпионат закончен и 
Ю. Ф. Осовской поделился впе
чатлениями с участниками на
шего турнира: «Хорошо иг
рают шахматисты-вологжане, 
чувствуется их постоянная тре
нировка. Шахматисты же с пе
риферии занимаются от случая 
к случаю, в основном, когда 
турниры организованы спортив
ными комитетами. Потому и 
верх по времени в дебюте взять 
они не могут».

Всего участвовало 40 игро
ков, Юрий Федорович — в 
первой половине. Среди участ
ников чемпионата — семь кан

дидатов в мастера спорта и по
тому ясно, что завоевать приз 
обычному, пусть даже сильно
му, игроку почти невозможно.

Но вернемся к нашему рай
онному турниру. Среди шахмат
ных мероприятий — командное 
первенство. Но к нашему раз
очарованию, условия создания 
команды (двое мужчин, одна 
женщина) оказались невыпол
нимыми для большинства кол
лективов. Играющие в шахма
ты мужчины есть везде, а вот 
женщины почему-то не интере
суются этой увлекательной иг
рой. Жаль... Положение это на
до исправлять. Ведь чемпиона
ты страны доказывают, что та
кой вид спорта, как шахматы, 
женщинам очень «к лицу». Бу
дем надеяться, что в следую
щем году за шахматной доской 
в каждой команде будет жен
щина.

Особую ответственность в 
турнире проявил коллектив 
РОВД. Его команда и стала 
победительницей.

А. ПЕШКОВ, 
председатель райсовета 
ДФСО.

Беседа на международные темыСОРОК ПЕРВЫЙ ПРЕЗИДЕНТ
Ровно в ноль часов 8 нояб

ря жители небольшого поселка 
Диксвилл-Нотч, затерянного в 
горах штата Нью-Гемпшир, 
оказались в центре внимания 
американской прессы. Первыми 
в США они приняли участие в 
голосовании на президентских 
выборах. Из тридцати восьми 
избирателей тридцать четыре 
отдали предпочтение вице-пре
зиденту Джорджу Бушу. Его 
соперника — губернатора шта
та Массачусетс, демократа 
Майкла Дукакиса поддержали 
трое, а еще один вписал в свой 
избирательный бюллетень имя 
конгрессмена Джека Кемпа.

И жители Диксвилл-Нотч 
угадали победителя.

Новый, сорок первый прези
дент США Джордж Буш ро
дился 12 июня 1924 года. Он
— выпускник престижного 
Йельского университета, эконо
мист по образованию, отец пя
терых детей, ветеран второй 
мировой войны. В начале се
мидесятых годов был постоян
ным представителем США при 
ООН, затем главой американ
ской миссии в Китае. В 1976
— 77 годах занимал пост ди
ректора ЦРУ. В 1980 году 
Буш безуспешно добивался сво
его выдвижения кандидатом 
республиканской партии в пре
зиденты США, однако Р. Рей
ган предложил ему пост вице- 
президента.

На этот раз победу Буша 
предсказывали, правда, лишь в 
последние месяцы предвыбор
ной кампании. На первом этапе 
кандидат демократов имел пре
имущество перед своим сопер
ником. Потом они поменялись 
местами, и Буш лидировал до' 
конца. Нет. не за счет оратор
ского искусства либо четкой по
литической программы. Причи
на его успеха иная. Демократы, 
как и в прошлом, не смогли 
предложить реальной альтерна
тивы политике администрации 
Рейгана.

Между тем Буш, находив
шийся в тени Рейгана все эти 
годы, ловко сыграл на попу
лярности президента, которая 
сохраняется, несмотря на все 
провалы и промахи его адми
нистрации. Кандидат - респуб
ликанец заявил о своей привер
женности политической концеп
ции Рейгана, стремлении про
должать его курс. При этом, о 
чем бы ни велись дебаты, ви
це - президент тщательно под
бирал слова и сумел в значи
тельной степени избежать до
садных оговорок и ошибок.

Главное, за что ратовал Буш, 
это за «сильную Америку» и не
возможность сокращения ассиг

нований на нужды Пентагона. 
Он подчеркивал свою реши
мость продолжать начатые при 
Рейгане основные военные про
граммы, включая «звездные 
войны». При этом ни'словом не 
обмолвился о том, как он мы
слит себе при сохранении высо
ких темпов гонки вооружений 
решить одну из острейших на
циональных проблем — ликви
дировать дефицит федерально
го бюджета, составивший на 
первое октября этого года бо
лее 155 млрд, долларов. За 
скобками в предвыборных ре
чах Буша остались социальные 
проблемы — все еще значи
тельной безработица, беды без
домных, кризис образования- 
трудности здравоохранения.

Что касается советско-аме
риканских отношений, Буш дал 
понять, что готов следовать 
курсом, который наметился в 
последнее время. Мы, заявил 
он в одном из последних пред
выборных выступлений, нахо
димся на очень важном этапе 
развития отношений с СССР: 
происходит много изменений, 
достигнут существенный про
гресс. Однако, по его словам, 
«следует быть реалистами» и 
«мы обязаны быть правильно 
информированы». В этой связи 
он пообещал провести встречи 
с советским руководством с це
лью начать серьезный и пря
мой диалог для рассмотрения 
позиций обеих сторон и выра
ботке путей, которыми они мо
гут продвинуться ради даль
нейшего сокращения вооруже
ний, снижения напряженности 
в различных регионах, упроче
ния мира.

Как совместить эти пожела
ния с намерением проводить по
литику «с позиции силы», Буш 
не уточнял.

Одновременно с президент
скими восьмого ноября в США 
проходили выборы губернато
ров, а также в конгресс США 
(переизбиралась палата пред
ставителей и треть сената) и 
законодательные собрания час
ти штатов. Согласно предвари
тельным данным, в конгрессе 
демократы сохранили контроль 
как над сенатом, так и над па
латой представителей. Поэтому 
жизнь сорок первого президен
та США скорее всего с самого 
начала будет нелегкой. Неиз
бежны столкновения с законода- 
телями-демократами, что соз
даст для Буша трудности при 
проведении новых законода
тельных инициатив.
Ю. УСТИМЕНКО. (ТАСС).

Редактор 
В. К. ДУРОВ.

ВТОРНИК, 15 НОЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. в.ЗО

— 120 минут, 8.35 — «Прошед
шее вернуть...». 1-я и 2.я серии.
15.30 — Новости. 15.45 — «Час
золотого полудня». 10.10 —
•История одного лета*. 10.40— 
Мультфильм. 10.50 — Новости.
10.55 — «Горький можжевель
ник». Худ. фильм. 18.15 —Ос
новы экономических знаний. 
18.45, 22.50 — Сегодня в мире. 
10.00 — Чековек и закон. 19.30
— «Резонанс» отвечает». 10.50
— «Прошедшее вернуть...». 2-я 
серия. 21,00 — Время. 21.50 — 
Мастера экрана. Н. Жантурия.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— 11.35 — Учебная программа.
11.55 — «Больше 40 градусов в
тени». Худ. фильм, 13.05 —
«Города и годы». Док. фильм. 
13.35, 18.00 — Новости. 13.40
— «Хождение по мукам». 4-я
серия — «Четверо». 18,15 —
Советский патриот. 18.25*—Хок
кей. 20.45 — Док. фильм. «Ча
стники». 21.00 — Время. 21.50
— «Леопард». Худ. фильм.

СРЕДА, 16 НОЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30 

—— 120 минут. 8.35 — «Прошед
шее вернуть...». 2-я и 3-я серии. 
15.30, 16.35 — Новости. 15.45
— Программа Оренбургской сту
дии телевидения, 16.40 —«Стой
кий оловянный солдатик». Му. 
зыкальный спектакль. 18.15 — 
«Страницы истории». 18.45,
22.30 — Сегодня в мире. 10.00
— Концерт. 21.00 — Время.
21,40 — Прожектор перестрой
ки. 21.50 — Актуальный объ
ектив.

Прожектор перестройки. 21.50— 
«Айя». Худ. фильм. 1-я серия. 

ЧЕТВЕРГ, 17 НОЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— 120 минут. 8.35 — «Прошед
шее вернуть...», 3-я и 4-я серии. 
15.30, 16.55 — Новости. 15.40
— Сельские горизонты. Док.
фильмы. 16.20 — Музыкальная 
сокровищница, 17.00 — Про
грамма Мурманской студии те
левидения. 18.00 — «... До ше
стнадцати и старше». 18.45 — 
Сегодня в мире. 19.05 —Мульт
фильмы. 19.20 — Почта этих 
дней, 10.50 — «Прошедшее вер
нуть...». Худ. фильм. 3-я серия. 
21.00 — Время. 21.40 — Про
жектор перестройки. 21.50 —
«Когда торжествует гармония*.

10.50, 22.00 
вернуть..,». 4-я 
- Время. 23.15

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15 
— 11.35 — Учебная программа. 
12.05 —«Леопард». Худ. фильм. 
13,25 — «Советская Армия». 
Док. фильм. 13.45, 18.00 —Но
вости. 13.50 — «Хождение по 
мукам». 5-я серия — «Разлом». 
18.15 — Док. фильм. «Колы
бельная для мамы», 18.25 —
Музыкальный киоск. 18.55 —
♦...До шестнадцати и старше». 
19.40 — Реклама. 20.00 —Фут
бол. 20.50 — Народные мело
дии, 21.00 — Время. 21.40 —

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— 11.40 — Учебная программа.
12.15 — «Айя», Худ. фильм. 
1-я серия. 13.20 — «Уходит в 
армию студент». Док. фильм. 
13.50, 18.00 — Новости. 13.55— 
«Хождение по мукам». 6-я се
рия — «Телегин». 18.15 —«Ваш 
выход, артист». А. Акопян. 
18.30 — Сельский час. 19.30 — 
Ритмическая гимнастика. 20.15
— Реклама. 20.20— «Открытый 
рояль». 21.00 — Время. 21.40— 
Прожектор перестройки. 21.50— 
«Айя». 2-я серия. Худ. фильм.

ПЯТНИЦА, 18 СЕНТЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— 120 минут. 8.35 — «Прошед
шее вернуть...». 4-я серия. 15.30,
17.15 — Новости. 15.45 — Кон
церт. 16.15 — Программа Ка
захского телевидения. 17.20 —
Отчего и почему. 17.50—Мульт
фильм, 18.00 — «Учимся демо
кратии». 18.45 — Сегодня в ми
ре. 19.05 — «Индира Ганди».

Док. фильм.
«Прошедшее 
рия. 21.00 •
«Взгляд».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА.
— 11.35 — Учебная програю 
12,05 — «Айя». Худ. фшц 
2-я серия. 13.40 — «Четверо 
сон Анны Андреевны», 
фильм. 14.10, 18.00 — Hosoq 
14.15 — «Хождение по мука] 
7-я серия — «Катя». 18,05^ 
В мире животных. 19.05 — • 
всех и для каждого». 10, 
22.00 — Музыка в эфире. 21
— Время.

СУББОТА, 19 НОЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. “

— 120 минут, 8.35 — «Пес 
далекая и близкая». 9.10 
«Монолог на фоне тайгн». Д< 
фильм. 9.20 — Концерт арп 
тов балета. 9.55 — Отчего 
чему. 10.25 — «Напевы псы 
ской земли». 11,00 — Пера 
ройка н культура. 12.00 — 
странах социализма. 12.30 
Поет Т. Хохлова. 12.45 — «( 
годня — День ракетных во! 
и артиллерии». 13.00 — В 
животных. 14,00 — «Для 
н для каждого». 14.30 — 
в о с т и . 14.55 — Концерт. 17J
— Док. фильмы. 18.10 — Me 
дународная программа. 19.10< 
Мультфильм. 19.30 — Квво 
норама. 21.00 — Время. 221 
—Встреча с В. Кикабидзе
— Мультфильмы.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА.
— «Кому нужен клад?» 
но-популярнын фильм. 8.40 
Театральный абонемент. ЮЛ 
Здоровье. 10.50 . — Твоя 
ская библиотека. 11.35 
гресс, информация, рекяав 
12.25 — Живи, Земля! 13.25 
Перестройка и право, 13.45 
Педагогика для всех. 14.00 
Очевидное — невероятное. 151
— «Отряд». Худ. фильм с «Я 
титрами. 16.35 — Мультфвн 
мы. 16.55 — Футбол. 19,50 - 
За безопасность движеяи 
20.10 — Ненгровое вино. «Си 
рая трава». 21.00 —Время. 2201 
—«Телохранитель». Худ,

Нау

Г
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I л,■Л1
Тотемское СПТУ-47 прово

дит набор для обучения води
телей категории «д* и  ппви. 
тления классности без отрыва 
от производства; трактористов 
для обучения на новую техни
ку и повышения классности с 
отрывом от производства.

Срок обучения 1 месяц за 
счет предприятий. Начало заня
тий с 21 ноября 1988 года.

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

о о л ь ш и п  O/lJl
15— 19 ноября — НОВЫЙ 

цветной художественный фильм 
«Окно спальни» (США). Сеан
сы: в 17, 19 (удл.), 21-10.

МАЛЫЙ з а л
15— 17 ноября — художест

венный фильм «Мелодрама» 
(видеосеансы). Начало: в 17, 
18-55, 20-10.

♦  Поздравляем/
Г. Тотьма, Запольный new.

к о п о с о в о и
Галине Алексеевне. 

Поздравляем с 55-летиеа! 
Желаем крепкого здоровц 
благополучия, бодрости и г» 
стья.

Сестра, племянник

I

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ п р е д п р и я т и и , 
ОРГАНИЗАЦИИ, СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ, 

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!
По территории района проложены 4 нитки газопроводов 

высокого давления, транспортирующих природный газ под 
давлением до 75 кг/см2.

Для обеспечения нормальных условий эксплуатации и 
исключения возможности повреждения газопроводов уста
навливаются охранные зоны, проходящие в 50 м от каждо
го газопровода с каждой стороны и на землях сельскохозяй
ственного назначения 25 метров. В охранной зоне газопро
водов без письменного согласия Юбилейного ЛПУ МГ ЗА
ПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые постройки и сооружения, складиро
вать корма и удобрения, содержать скот, устраивать водо
пои, сооружать переезды через трассы газопроводов, устра
ивать стоянки автотранспорта, тракторов и механизмов, 
производить мелиоративные, земляные работы, устраивать 
всякого рода свалки, выливать растворы кислот, солей и 
щелочей, бросать якоря, проходить с отданными якорями, 
цепями, ломами и тралами, производить дноуглубитель
ные и землечерпальные работы, разводить огонь и разме
щать какие-либо открытые или закрытые источники огня.

К виновным в нарушении правил охраны магистральных 
газопроводов, если эти действия не влекут уголовной ответ
ственности, могут быть применены в качестве мер админи
стративного взыскания предупреждение или штраф. Долж
ностные лица могут быть подвергнуты штрафу в размере до 
50 рублей, граждане — до 30 рублей.

Руководители предприятий, организаций, колхозов и сов
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА ГАЗА 
на трассе газопровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обнару
жении места повреждения в близлежащие исполкомы мест
ных Советов, пожарные части, а также по телефону из То- 
тьмы 2-10-71, через нефтяников — 2-21-00.

Юбилейное линейно-производственное 
управление магистральных газопроводов.

Правление Тотемского гора 
сообщает, что 17 ноября 190 
года с 11 часов в помешена 
конторы горпо состоится отчет 
но-перевыборное собрание упол
номоченных.

Просим делегатов приняв 
участие в собрании.

Учащиеся 7 «б» класса 
средней школы Ns 2 выра
жают глубокое соболезновав 
ние Талашовой Ане по по
воду смерти отца 

ТАЛАШОВА 
Николая Алексеевича.

Коллектив автопредпрн» < 
тия выражает глубокое со-| [  
болезнование Талашовой Ап* 
не Павловне и Фуннковой 
Галине Алексеевне по пово
ду смерти мужа и брата 

ТАЛАШОВА 
Николая Алексеевича.

Администрация, профсо
юзная организация Тотем- 
ского льнозавода выражают 
глубокое соболезнование 
Премининым Николаю Ни
колаевичу и Галине Анато
льевне по поводу смерти от
ца

ПРЕМИНИНА 
Николая Александровича.
Тотемский хлебокомби

нат выражает глубокое со
болезнование Долговою!
Людмиле Николаевне по по
воду смерти матери.
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